



Según se desprende de las conclusiones extraídas de la jornada que se ha celebrado esta mañana en las Ferias del Medio Ambiente

LAS AYUDAS EUROPEAS AL SECTOR ENERGÉTICO VALENCIANO PASAN DEL CONCEPTO DE SUBVENCION AL DE INCENTIVO

- **La Comunidad Valenciana podrá acceder a más de 2.100 millones de euros en Fondos Estructurales**
- **El gasto privado será incluido como beneficiario de esta ayuda, para el periodo 2014-2020**

En el arranque de su segunda jornada, las Ferias del Medio Ambiente y Energías-RSE han ofrecido esta mañana una jornada de debate sobre las oportunidades que se presentan, en el próximo sexenio y ligados a los Fondos Estructurales que concede la Unión Europea, para las empresas de la Comunidad Valenciana que decidan apostar por la I+D+i.

Tal y como ha comenzado diciendo Juan Viesca, director general de Proyectos y Fondos Europeos de la Conselleria de Economía, Industria, Turismo y Empleo “estamos ante un momento decisivo para presentar iniciativas ya que es ahora cuando se va a decidir qué proyectos financiar para los próximos años 2014-2020”.

Según Viescas, para los próximos seis años se ha conseguido un total de 2.156 millones de euros destinados al desarrollo de la Comunidad Valenciana como región. Pero además en 2016, se hará una revisión de la asignación de fondos europeos y se redistribuirán 4.000 millones más entre las regiones, entre las que el ponente pronostica estará incluida sin duda alguna la Comunidad Valenciana.

Asimismo ha subrayado la importancia de los cambios que se están registrando en la gestión de fondos, “pasando de la subvención al incentivo”. Por lo que ha anunciado que en el próximo periodo también podrá beneficiarse de esta asignación el gasto privado.

Por otro lado, y según ha asegurado el representante de la conselleria, “una de las herramientas fundamentales para la implementación de iniciativas en el ámbito de la innovación van a ser los préstamos que se van a lanzar en la Comunidad Valenciana”. Y es que según ha explicado, se pretende depositar un montante de los fondos europeos para dar préstamos cuya devolución, revertirá en nuevos préstamos; apalancando así los fondos.

Hacia una economía baja en carbono

La charla también ha permitido conocer que el 20% de los recursos que se presenten para optar a los fondos estructurales deben estar vinculados con el objetivo de favorecer el paso hacia una economía baja en carbono.

Esto favorece todos los proyectos vinculados con el sector de las energías como el fomento de la producción de energías renovables; el apoyo a la eficiencia energética en infraestructuras públicas o viviendas; el fomento de la movilidad urbana sostenible; o el impulso de la investigación, innovación y adopción de tecnologías de baja emisión de carbono, entre otras actividades.

El sector español de las energías en el contexto internacional

José Monzonís, secretario autonómico de Industria y Energía de la Conselleria de Economía, Industria, Turismo y Empleo ha explicado que dado el contexto de dificultad actual, hay que sustituir las ventajas comparativas de las empresas españolas del sector energético por ventajas competitivas a través de la innovación.

Pero también ha reivindicado el orgullo de ser español en el mundo. Y para ello ha recordado la posición de liderazgo que ostenta España en el sector de las energías -tercer país en Europa en generación de energía solar o tercer país en potencia hidroeléctrica instalada- así como en el resto de segmentos vinculados con la industria medioambiental.

Y ha señalado que la estrategia europea del Horizonte 2020 tiene que transformar la estructura socioeconómica de la Comunidad Valenciana. “Y esto solo puede hacerse -ha añadido- realizando un enorme esfuerzo para movilizar a nuestros emprendedores en el campo energético e innovador”.

Borja Izquierdo, único representante español del reto “Energía” en el programa Horizonte 2020 ha cerrado el turno de intervenciones con una charla práctica en la que ha explicado en detalle el programa de investigación europeo H2020 para la financiación de proyectos de I+D+i. En el acto ha intervenido asimismo como moderador Ignacio Miranda, director técnico de la Red de Institutos Tecnológicos de la Comunidad Valenciana (REDIT).

Mañana viernes, el ciclo de conferencias de las Ferias del Medio Ambiente y Energías-RSE girará en torno al tema de la **Responsabilidad Social Empresarial (RSE)** con expertos de la talla de Adela Cortina de la Fundación Étnor.

Valencia, jueves 14 de noviembre de 2013